
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
   
 
                          
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 

品川区東大井 4-13-11-304 〒140-0011  
TEL:03-5461-8757 FAX:03-5461-8763 
E-mail：takahashi-shinji@spa.nifty.com 
ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞ：品川区 高橋しんじ   検索 
☆過去の『区政報告』が HP でご覧になれます。 
☆『区政報告』への感想をぜひお寄せ下さい。 
☆『区政報告』をお店の片隅に置かせて下さい。 
 

高 事 橋しんじ 務所 

 

 

☆☆品川区イズ 705☆☆ 
◇ふるさと納税による区民税流出 

 今回の決算特別委員会の総務費の審議でも
「ふるさと納税で多額の区民税が流出してい
る。返礼品などを工夫して、品川区への納税
寄付金を増やすように努力すべきだ。区はど
う考えているか」などの質問が相次ぎまし
た。さて、令和 6 年度（速報値）の区民税流
出は、いくらでしょうか。 

①約 10 億円 
②約 20 億円 
③約 30 億円 
④約 40 億円 
⑤約 50 億円 ◎難易度☆☆ 

 
 
 
 
 
 
◎難易度☆☆☆☆☆ 
 

 

※毎週、区政や区内の出来事についてご報告しています 

 

品川区議会議員 
 無所属 
高橋 しんじ 

 

 
 

No.705 

2024 年  11 月 

 

2023 年 5522 票のご支持を頂き、 
現在５期目。若草幼稚園、品川区立鈴ヶ森
小・中学校、早実高、早大（政経学部政治
学科 専攻は地方行政）・同大学院博士課
程。東大研究員、塾などを経て、教師（早
実高、都立日比谷高・青山高・大森高）。
軟式野球ルーキーズ監督。2007 年初当選
2541 票、2011 年 5232 票。2015 年
5551 票。2019 年 6205 票（史上最多）。
『議員力検定１級』合格。 
☆初心を忘れずにガンバります！  

 
 
しがらみのない無所属 

令和５年度決算特別委員会 質疑② 
 
 

 

 

A：令和 5 年の区 
議選では、単価 

3.74 円で 3 万枚作成 
して約 11 万円。ｼﾅﾓ 

ﾛｰﾙとﾊﾀﾁの龍馬のﾃﾞｻﾞ 
ｲﾝで作成する予定。発 
行は、公職選挙法で義 
務付けられていないの 
で、発行しない選挙管 
理委員会もある。 

歳出：総務費 
 
 

 

 

徴税・庁舎管理・防
災等、多岐にわたる
支出分野です。 

Q：《町会・自治会への加入促進支援》 
区民まつりで、ある町会がかき氷屋で 

LINE の友達募集中と告知をして、QR を読み
込み、登録したら練乳をﾌﾟﾚｾﾞﾝﾄする取り組
みをしたら、50 名以上の申し込みという大変
な成果があった。イベントやお祭りに参加して

からの町会・自治会へのｽﾑｰｽﾞな案内・入会
促進をしたいと思うが。 

 

前号に引き続き、今号は、決算特別委員会
（令和 5 年度歳入・歳出）審議のうち、 

歳出：総務費の一部をご報告します。 

Ｑ：他議員の質問   Ａ：区（管理職）の答弁 
◎令和 5 年度決算額 ☆私のコメント  
※私の質問は、まとめて 710 号に掲載予定 
 

 

Q：《投票済証》 
令和 4 年の区長選から 4 回作られた。費

用は。10/27 の衆院選でも活用するか。ま
た、発行義務はあるのか。 
 

A：今年の区民まつりで町会活動紹介
のﾎﾟｽﾀｰやお住まいがどこの町会か 

がわかる地図を掲示したり、配布したう
ちわに町会加入に向けた QR コードをつ
けて、すぐに加入できるような取り組み
をしている。町会・自治会のｲﾍﾞﾝﾄ等で
もできるような啓発品を検討したい。 
◎町会 HP 運営支援等              53 万円 
町会・自治会加入促進支援     588 万円 

町会・自治会新規事業定着化補助 490 万円 

町会自治会活動活性化等物品補助 210 万円 

町会自治会 ICT 活用促進補助       24 万円 

☆慢性的に各町会・自治会とも加入者不
足で苦労していま 
す。区も様々な支 
援を行ってい 
ますが今後も 
支援の工夫を！ 
 

高橋しんじプロフィール  
10/27 衆院選の投票済証 私も受け取りました 

mailto:takahashi-shinji@spa.nifty.com
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729
https://www.silhouette-illust.com/illust/40729


 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 

 
 

発行者 高橋慎司 

〒140-8715 品川区広町 2－1－36 ４階 

Tel ０３-５７４２－６８６4 

☆区政へのご要望をお寄せ下さい！！ 
☆ご希望の方に『区政報告』をお届け 
いたします(送料は当方で負担します) 
 
 
 
 
 

月・水 ＪＲ大井町駅前 
火 京急青物横丁駅前 
木 ＪＲ大森駅前  
金 京急立会川駅前 
☆各 7:00-9:30 頃 

◎『区政報告』をお配りしています。 
◎議会等の事情で変更する場合があります。 
◎見かけたらお気軽にお声をおかけ下さい。 

朝、駅前にいます！ 

政報告 
 

区 
 

№705 2024年 11月 

Q：《防犯カメラ》 
  ①防犯カメラの区内設置状況は。 
②維持管理費は町会・自治会の負 
担で財政委圧迫する。事件が起 
きた時は警察が活用するのだか 
ら警察、あるいは東京都が本来 
設置するべきである。 
 
A：①1,368台で23区内でも上位である。 
②町会・自治会等の地域団体が設置して

いるものに設置費・維持管理費を都が助成
している。警察が活用するが自らが住むま
ちを自らと地域で守るという自助・共助に
資金面で公助として助成していくという考
えである。ただ、負担軽減のために助成率
を検討する必要があるかなと考える。 

 クイズの答え：⑤約 50 億円 他自治
体への流出額は 51 億円です。一方、
品川区へのふるさと納税寄付額（流入
額）は約 9,500 万円を見込んでいま
す。50 億円あれば学校を 1 校改築でき
ます。この 6 年間で約 219 億円の流
出です。品川区の取り組みは、体験型
返礼品（ダンススクール、JR 東日本の
車両基地見学）、クラウドファンディ
ング（子どもの食の応援他）などがあ
りますが大変苦戦しています。 
 
 

Q：《喫煙所について》 
①西大井駅でのたばこの煙害が、ニコン本社が

建設され、特にひどいという声がある。指定
喫煙所はあるが流れる煙の害はまだある。 

②喫煙所がないので五反田では高速道の下や
駐車場などいろいろな場所で喫煙している。

大人が隠れて、こそこそ吸っているところを
子どもたちは見ている。見せたくないと思う
が区はどう考えるか。 

③民間喫煙所の設置助成について。 
④大森地域で民間喫煙所の申請待ちが 1 件あ
るというが、どのような業態が。 

 
 

A：①区として認識している。ただ灰皿
が置いてあるだけの喫煙所なので、JT 

の協力で 20 名ぐらい対応できるﾊﾟｰﾃ-ｼｮ
ﾝ型の喫煙所の設置で具体的に調整して
いる。ｺﾝﾃﾅ型の喫煙所も検討したが設置
できる場所が町会のお神輿置き場で町会

が否定的だった。 
②吸っているところは、規制がかかって
いない場所で遠慮して吸っている。実態
として喫煙所が足りないのは認識してい
る。公設の喫煙所整備があまり進んでい

ないので民間の力を借りて拡大していく
方針である。 
③10/10 助成の区もあるが 設置費用
1,000 万円のうち品川区は、2/3 の 660
万円助成（推進地区は 4/5 で 800 万円）
している。喫煙所の規模で基準がある。 

注 維持管理費の 120 万円/年の 2/3
も助成しています。 

④自動販売機で収益を得て喫煙所を無料
で開放する事業者である。 
◎ｺﾝﾃﾅ型喫煙所設置、維持管理  3,155 万円 

民間公共喫煙所設置等助成    307 万円    

☆喫煙所の増設は喫緊の課題です。用地
確保など困難が伴いますがスピード感
を持った施策の展開を求めます！ 
民間活力の活用 
（民間喫煙所）も 
効果的ですので区 
の交渉力が問われ 
ます。 
              

 

 

◇ケーブルテレビ品川で録画放送します。 
11/28（木）21 時～。12/１（日）18 時～ 

 
  
 
 
 

頑張りました！ 
１．区政運営について 
２．教育について 
３．防災について 
４．産業振興について 
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